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la Voce
Roma, Cerveteri, Ladispoli ed Etruria Meridionale

Lo stop dei voli e la sospensione dei visti proprio nell’anno
del turismo e della cultura Italia-Cina, gli hotel costretti a raf-
fiche di rimborsi per cancellazioni dovute a cause di forza
maggiore, più del 50% dei danni concentrati solo su tre città
(Roma, Venezia e Firenze). Insomma una crisi quella legata
agli effetti del coronavirus che, dopo il colpo recente del mega
fallimento Thomas Cook, rischia di mettere in ginocchio il
turismo italiano. Per questo a rassicurare gli operatori del
turismo - convocati dal sottosegretario Lorenza Bonaccorsi al
Mibact per fare il punto sui danni del coronavirus - è arriva-
to il ministro Dario Franceschini assieme ai rappresentati di
molte istituzioni tra cui esperti dell’unità di crisi della
Farnesina, dell’unità Visti e della Protezione Civile. “Un utile
e positivo confronto - spiega - in cui sono emerse criticità
soprattutto per la contrazione dei flussi turistici internaziona-
li registrata in queste settimane non solo dalla Cina ma anche
da altri Paesi. Il governo è intervenuto con efficacia e tempe-
stività a salvaguardia della sicurezza nazionale ora vogliamo
affrontare le problematiche che sta vivendo un settore strate-
gico per l’economia nazionale quale è il turismo”. “Le cancel-
lazioni che sono arrivate in questi giorni - dice il presidente di
Federalberghi Bernabò Bocca - sono “per cause di forza mag-
giore” e quindi, oltre al danno delle mancate prenotazioni e
delle cancellazioni, c’è un danno di cassa in quanto gli hotel
stanno bonificando e restituendo agli operatori cinesi i soldi
che avevano incassato come caparre e anticipi. Noi albergato-
ri abbiamo subito un danno dovuto al coronavirus ma soprat-
tutto al fatto che i cinesi in Italia non ci possono venire.
Chiediamo quindi un risarcimento per gli alberghi che hanno
subito danni, nelle forme e nei modi in cui il Governo riterrà
più opportuno. Il confronto di oggi con il ministro è impor-
tante ma ora ci servono le soluzioni”. “Bisogna sottolineare
che i danni previsti per il turismo nei prossimi mesi che
Confturismo stima essere oltre i 200 milioni sono tutti molto
concentrati. Un quarto infatti sono solo nella capitale e il 50%
sono tra Roma, Firenze e Venezia” - aggiunge Alberto Corti,
responsabile turismo di Confcommercio. La presidente di
Fiavet, Ivana Jelinic, aggiunge che “sarebbe auspicabile una
nota da parte del Miur in cui si chiarisca che in Italia, e anche
in altre destinazioni europee i viaggi di istruzione possono
esser eseguiti in sicurezza, e quindi chi ha prenotato pacchet-
ti turistici può tranquillamente confermarli, se non sono in
Cina naturalmente”.

Vertice al Mibact

Il Coronavirus
manda in tilt

il turismo italiano
Bocca: ‘Risarcire gli alberghi che hanno subito danni’ 

di credere nella giustizia”, queste
le emozionate parole di mamma
Marina dopo la sentenza della cas-
sazione. “Mi tremano le gambe”
ha detto Marina uscendo accolta
da applausi e grida di gioia dalle
tantissime persone che hanno atte-
so tutto il giorno la notizia che ria-
pre la possibilità di una giustizia
più severa nei confronti di coloro
che sono stati responsabili della
morte di Marco Vannini. “Vado a
testa alta e sono sicura che Marco
avrà giustizia” ha aggiunto
Marina intervistata da tutti i
media nazionali. “Si riparte” è
questo l’auspicio che la famiglia
Vannini auspicava ormai da mesi.

Il sindaco di Cerveteri:
“Non abbasseremo la guardia
finché non ci sarà giustizia”

“Da Sindaco e uomo delle
Istituzioni accolgo con grande
soddisfazione la decisione della
Cassazione di disporre un nuovo
processo di appello per l’omicidio

di Marco Vannini. Dopo cinque
anni di tensioni e polemiche, con
una tragedia infinita che ha scosso
non solo la nostra comunità ma la
Nazione intera oggi (ieri ndr) la
giustizia torna ad essere un faro
per l’Italia”. Così in una nota il sin-
daco di Cerveteri, Alessio
Pascucci, commenta la decisione
della Cassazione. “Quella di oggi
(ieri ndr) è una vittoria di una
comunità che si è stretta fin da
subito accanto alla famiglia
Vannini, alla mamma e al papà
che tanto stanno soffrendo”.
“Oggi - aggiunge Pascucci -
comincia però un’altra battaglia
perché su quella maledetta notte
occorre ancora fare chiarezza per
restituire giustizia al povero
Marco punendo chi lo ha ucciso e
chi ha coperto il vile gesto. La sen-
tenza d’appello, oggi fortunata-
mente annullata dalla Cassazione,
conteneva un sillogismo tutt’altro
che chiaro che arrivava a giustifi-
care il Ciontoli per aver ritardato i

soccorsi al povero Marco che,
come dicono tutti i referti, si sareb-
be salvato se soltanto qualcuno di
quella scellerata famiglia si fosse
degnato di chiamare l’ambulanza
in tempo. La città di Cerveteri con-
tinuerà a stringersi attorno alla
famiglia Vannini e terremo lo stri-
scione per Marco sulla facciata del
palazzo comunale finché l’Italia
non gli riconoscerà la giustizia che
gli spetta punendo i suoi vili assas-
sini”, conclude il sindaco Pascucci.

Il Sindaco di Ladispoli:
“Adesso speriamo in una pena

esemplare per gli assassini”
“La Cassazione ha deciso: fu omi-
cidio volontario, nuovo processo
per tutti gli imputati! Adesso spe-
riamo in una pena esemplare per
gli assassini di Marco Vannini.
Grande gioia per Marina e
Valerio, Ladispoli continuerà ad
essere al vostro vinco finché non
avrete ottenuto giustizia e verità
per vostro figlio”.

Il ricorso è stato accolto. La
Cassazione ha disposto un nuovo
appello. Ieri mattina la Procura
generale è stata incisiva: “Quello
di Marco Vannini fu omicidio
volontario. La gravità della situa-
zione era sotto gli occhi di ognuno
di loro, che sia disposto un nuovo
processo d’appello”. “Giustizia e
verità per Marco”, è finita quindi
la lunga attesa dei familiari, degli
amici e dei tanti cittadini che si
sono radunati ieri sotto al
‘Palazzaccio’ per far sentire la pro-
pria voce, a sostegno di mamma
Marina e papà Valerio. La trage-
dia che ha sconvolto un’intera
comunità si è consumata a
Ladispoli, quando un ragazzo è
morto a causa di un colpo di pisto-
la mentre si trovava presso l’abita-
zione della sua fidanzata. Nel
mirino una famiglia intera, i
Ciontoli, che hanno cercato fin
dall’inizio di nascondere l’accadu-
to, chiamando i soccorsi, sprecan-
do tempo e nel mentre, condan-
nando a morte Marco, di appena
20 anni. Testimonianze e prove
portarono i giudici di primo grado
a condannare il capofamiglia
Antonio a 14 anni per omicidio
volontario con dolo eventuale.
Sentenza modificata ad anni 5 in
secondo grado.

Mamma Marina:
“Ero sfiduciata, ma...

finché c’è vita, c’è speranza”
“La sentenza mi ha dato la forza

Caro Marco, nella giustizia
ci si può ancora credere...

Caso Vannini: la Cassazione ha deciso, si torna in appello

Rigettato il ricorso dei Ciontoli. La Procura generale:
“Quello di Marco fu omicidio volontario”

‘Tasse & burocrazia’, per le imprese sono alla stremo
E’ di oltre 138mld il costo che ogni anno grava sui bilanci delle aziende italiane, penalizzando le realtà di piccola e media dimensione

Il micidiale mix di tasse e burocrazia ha superato
la soglia dei 138 miliardi di euro; a tanto ammon-
ta il costo che grava ogni anno sui bilanci delle
imprese italiane, penalizzando, in particolar
modo, le realtà di piccola e media dimensione.
Uno spaccato, quello fotografato dall’Ufficio
studi della CGIA, che fa rabbrividire: a fronte di
un gettito complessivo annuo di 81,2 miliardi di
euro di tasse versate dalle nostre imprese per la
gestione dei rapporti con la Pubblica burocrazia
costituiscono un giogo da 138,3 miliardi di euro
all’anno, pari a quasi 8 punti di Pil, che zavorra le
aziende e frena l’economia del Paese. “Il Governo

- sostiene il coordinatore dell’Ufficio studi Paolo
Zabeo - dovrebbe riflettere su questi dati e cominciare
a lavorare per ridurne l’impatto. Se, a causa della situa-
zione dei nostri conti pubblici, abbattere il carico fisca-
le in misura significativa non appare per nulla sempli-
ce, una drastica riduzione della cattiva burocrazia,
invece, potrebbe essere ottenuta a costo zero, o quasi”.
Come? Prosegue Zabeo: “Riducendo il numero delle
leggi attraverso l’abrogazione di quelle più responsabi-
lità di questa iper legiferazione e ̀ascrivibile alla manca-
ta abrogazione delle leggi concorrenti e al fatto che il
nostro quadro normativo negli ultimi decenni ha visto
aumentare esponenzialmente il ricorso ai decreti legi-

slativi che, per essere operativi, richiedono l’approva-
zione di decreti attuativi. Questa procedura ha aumen-
tato a dismisura la produzione normativa in Italia”.
Afferma il segretario della CGIA, Renato Mason:
“I tempi e i costi della burocrazia sono diventati un
problema che caratterizza negativamente il nostro
Paese, all’interno del quale coesistono situazioni molto
differenziate tra Nord e Sud nonchè tra regioni a statu-
to ordinario e regioni a statuto speciale. Nel
Mezzogiorno, dove la Pa è meno efficiente, la situazio-
ne ha assunto profili particolarmente preoccupanti.
Non è un caso, infatti, che molti investitori stranieri
non vengano in Italia proprio per la farraginosità del

nostro sistema burocratico che ha generato un velo di
sfiducia tra le imprese private che non sarà facile
rimuovere”. Altrettanto preoccupanti sono i risul-
tati che emergono dalla periodica indagine cam-
pionaria condotta da Eurobarometro
(Commissione europea) sulla complessità delle
procedure amministrative che incontrano gli
imprenditori dei 28 Paesi dell’Unione. L’Italia si
trova al 2° posto di questa graduatoria (per l’86%
degli intervistati la cattiva burocrazia è un serio
problema). Solo la Romania presenta una situa-
zione peggiore della nostra, mentre il dato medio
dell’Unione europea si attesta al 62 per cento.



Poste Italiane comunica che
ieri 7 febbraio 2020 è stato
emesso dal Ministero dello
Sviluppo Economico un fran-
cobollo celebrativo del Festival
della canzone italiana, nella
70ª edizione, relativo al valore
della tariffa B pari a 1,10 euro.
Tiratura: duecentomila esem-
plari di fogli pari a un milione
duecentomila esemplari di
francobolli. Il francobollo è
stampato dall’Istituto
Poligrafico e Zecca dello Stato
S.p.A., in rotocalcografia, su
carta bianca, patinata neutra,
autoadesiva, non fluorescente.
Bozzetto curato dalla progetta-
zione grafica della Rai
Direzione Creativa. La vignet-
ta raffigura, entro un ideale
sipario, la silhouette di una

cantante, affiancata, a sinistra,
da alcuni fiori in grafica stiliz-
zata; sullo sfondo si intravedo-
no una serie di motivi grafici
sferici a rappresentare luci di
scena. Completano il franco-
bollo le leggende “Sanremo
2020” e “70° Festiva della
Canzone Italiana, la scritta
“Italia” e l’indicazione tariffa-
ria “B”. Caratteristiche del
foglio: riproduce, a sinistra, la
medesima vignetta del franco-
bollo, mentre, a destra, sono
fustellati sei francobolli dispo-

sti su tre righe. L’annullo
primo giorno di emissione sarà
disponibile presso lo sportello
filatelico dell’ufficio postale di
Sanremo (IM). Il francobollo
ed i prodotti filatelici correlati,
cartoline, tessere e bollettini
illustrativi, possono essere
acquistati presso gli Uffici
Postali con sportello filatelico,
gli “Spazio Filatelia” di
Firenze, Genova, Milano,
Napoli, Roma, Roma 1, Torino,
Trieste, Venezia, Verona e sul
sito poste.it Per l’occasione è
stato realizzato anche un fol-
der in formato A4 a tre ante
orizzontali, contenente il
foglio di sei francobolli, una
cartolina annullata ed affran-
cata e una busta primo giorno
di emissione, al costo di 16€. 

Tempi lunghi per la
riapertura dell’ufficio
Poste di Valcanneto

Nuovo tavolo tecnico sulla refezione 
e test alimentare: ottimo esito collaborativo
La Commissione Mensa dell’Assessora alla Pubblica Istruzione Francesca Cennerilli si è riunita ancora una volta in Sala Giunta
Prosegue il lavoro sul monito-
raggio delle mense scolastiche
di Cerveteri. Giovedì 6 febbra-
io si è svolto un incontro tra
l’Amministrazione Comunale,
l’azienda Sodexo e la
Commissione Mensa in rap-
presentanza degli Istituti
Scolastici. Molto positivo l’esi-
to dell’incontro. La
Commissione Mensa, che vede
il lavoro congiunto della
Delegata alle Politiche
Scolastiche Pamela Baiocchi,
dell’Assessora alla Pubblica
Istruzione Francesca
Cennerilli, dell’Ufficio Scuola
e della ditta di refezione scola-
stica SODEXO, si è riunita
ancora una volta in Sala
Giunta, dove si è svolto un
nuovo tavolo tecnico aperto
alla partecipazione attiva dei
genitori degli alunni. Si sono
unite al tavolo anche delle rap-
presentanze istituzionali come
il presidente del CDI dell’isti-
tuto Don Milani, il presidente
del CDI dell’istituto Salvo
D’Acquisto e il Comitato
Genitori dell’istituto Giovanni
Cena. L’Assessora Cennerilli,

la Delegata Baiocchi, la ditta
SODEXO e la commissione,
sono rimasti a disposizione di
genitori e rappresentanza per
fornire informazioni, chiari-
menti, accogliere idee e possi-
bili migliorie al servizio, con
l’intento di continuo migliora-
mento. Questo incontro, piani-
ficato già lo scorso 14 gennaio,
in occasione della riunione
svolta tra Amministrazione
comunale e commissione, ha

voluto proseguire il lavoro di
costante monitoraggio al con-
trollo e l’analisi della qualità
del cibo, che va avanti senza
sosta da ormai 4 anni, ma
anche continuare l’importan-
tissima collaborazione con i
genitori, che ha portato nel
tempo molteplici migliorie.
Sempre nella giornata di ieri, si
è svolto un nuovo test alimen-
tare, mirato al possibile inseri-
mento di cibi nuovi: il pane

artigianale sciapo, con ottimo
esito. Nel corrente anno scola-
stico, pecedenti prove sono
state svolte sul menù ordina-
rio, con l’intento di spezzare la
routine del menù settimanale
proposto ai ragazzi. Tutti i test
e le proposte alimentari (anche
saltuarie), hanno come obietti-
vo quello di inserire pietanze
sane e salutari, e si basano sul-
l’indice di gradimento percen-
tile degli alunni.

Sono iniziati i lavori
all’ufficio postale di
Valcanneto, colpito lo
scorso gennaio da alcuni
malviventi che hanno
divelto completamente lo
sportello del postamat,
provocando ingenti
danni. Quella notte una
fortissima esplosione
risvegliò i residenti che
l’indomani mattina si tro-
varono costretti a fare i
conti con quanto accadu-
to. I ladri non solo fecero
saltare lo sportello, sottraendo all’incirca 30 mila euro, colpirono
anche alcune auto parcheggiate lungo la via, per poi dileguarsi
immediatamente. Lunghi - come spiega poste italiane - saranno
i tempi di apertura dell’edificio. A tal proposito, a Ladispoli in
via Caltagirone, è stato attivato uno sportello specifico, ad hoc,
per i clienti di Valcanneto.

Emesso da Poste Italiane il francobollo
celebrativo del 70° Festival di Sanremo
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di Alberto Sava

E’ inserito sul bollettino uffi-
ciale della Regione Lazio il
bando da dieci milioni di euro
per la riqualificazione e la
sostenibilità delle fasce costie-
re laziali, destinato ai 24
Comuni litoranei (per Roma al
Municipio X), che potranno
partecipare singolarmente o
anche in forma associata. Il
contributo regionale può rag-
giungere un massimo del 90%
del costo dei progetti presen-
tati, con l’importo concedibile
compreso tra un minimo di
500mila euro e un massimo di
3 milioni di euro. Molti i tipi di
intervento ammessi, tutti con
un’impostazione generale net-
tamente orientata a promuo-
vere l’innovazione e l’ecoso-
stenibilità. Scadenza 8 aprile
2020.L’avviso - inquadrato nel
“Piano degli interventi straor-
dinari per lo sviluppo econo-
mico del litorale laziale” e pre-
visto dall’articolo 41 della
legge regionale n.26 del 2007 -
prevede la possibilità per gli
enti locali di vedersi attribuire
un contributo regionale per un
massimo del 90% del costo dei
progetti presentati, con l’im-
porto concedibile che sarà
compreso tra un minimo di
500mila euro e un massimo di
3 milioni di euro. 

Un milione riservato
per Ponza e Ventotene 
I due Comuni insulari a cui
viene riconosciuto un valore
unico da un punto di vista
naturalistico, ambientale, e
culturale. “Ancora una volta
abbiamo pensato di dare
nuova vita e bellezza al nostro
litorale, aggiungendo al nostro
lavoro un altro tassello per un
Lazio sempre più verde, atten-
to all’impatto ambientale di
ogni azione intrapresa, inno-
vativo e inclusivo. Non è infat-
ti un caso che questa edizione

del bando per gli interventi
straordinari per il litorale
intenda valorizzare in partico-
lar modo i progetti ambiental-
mente sostenibili, eco-compa-
tibili, che contribuiscano alla
riduzione dell’inquinamento e
introducano nuove tecnologie
per migliorare l’accessibilità
dei luoghi e che innalzino la
qualità dei servizi offerti” così
il presidente Nicola Zingaretti.
“Va avanti il lavoro della
Regione a favore del suo lito-
rale grazie a questa nuova edi-

zione del bando per gli inter-
venti straordinari dei Comuni
costieri, uno strumento che
negli anni passati ha impegna-
to risorse regionali per circa 40
milioni di euro, per 49 milioni
di investimenti complessivi
previsti, e che ha portato, a
oggi al finanziamento di 66
interventi in 21 Comuni. Un
lavoro che ci vede impegnati a
vari livelli, come provano
anche la prima riunione, a
metà dicembre, della cabina di
regia per l’economia del mare

e l’approvazione definitiva da
parte della Giunta a fine
dicembre del Piano Regionale
di Utilizzazione degli Arenili,
il cosiddetto Pua, ora all’esa-
me del Consiglio Regionale
per il definitivo via libera.
Lavoriamo inoltre per inserire
la Blue Economy nella Smart
Specialisation Strategy della
nuova programmazione dei
fondi europei per il settennio
2021-2027. L’economia del
mare può e deve diventare
uno dei pilastri su cui costrui-

re un nuovo modello di svi-
luppo basato su sostenibilità e
bellezza” ha aggiunto l’asses-
sore allo Sviluppo Economico
Paolo Orneli. Sono molti i tipi
di intervento che possono
essere previsti nei progetti che
presenteranno gli enti locali,
con un’impostazione generale
nettamente orientata a pro-
muovere l’innovazione e l’eco-
sostenibilità; si va, a titolo di
esempio, dal recupero archeo-
logico e architettonico di
monumenti, alla realizzazione

di piste ciclabili, aree pedona-
li, parcheggi di scambio e aree
verdi, fino a l’installazione di
impianti di videosorveglianza,
Wi-Fi e di colonnine di ricarica
per auto e bici elettriche, rea-
lizzazione e riqualificazione
degli arredi urbani utilizzan-
do materiali ecocompatibili,
installazione di impianti di
illuminazione energeticamen-
te efficienti. Inoltre, per quan-
to riguarda specificamente gli
arenili, potranno essere realiz-
zati varchi di accesso, elimina-
te barriere architettoniche e
realizzate strutture innovative
ed ecosostenibili per l’assi-
stenza, la sicurezza e il primo
soccorso come postazioni
S.O.S. informatizzate, servizi
igienici predisposti per il riuti-
lizzo del ciclo delle acque, fon-
tanelle pubbliche, strutture
dedicate alla raccolta di botti-
glie e contenitori riutilizzabili
ecc. Particolare attenzione
verrà data ai progetti che
vedono il coinvolgimento di
università e centri di ricerca. Il
bando rimarrà aperto 90 gior-
ni con scadenza per l’invio
delle domande l’8 aprile alle
ore 12:00. Le domande devono
essere inviate, alla Regione
Lazio, “Sviluppo Economico,
Commercio e Artigianato,
Ricerca, Start-Up, Lazio
Creativo e Innovazione” –
Direzione regionale per lo
Sviluppo Economico, le
Attività Produttive e Lazio
Creativo – Area “Economia
del Mare”  –  Via Rosa
Raimondi Garibaldi, 7 – 00145
Roma, con la denominazione
“Presentazione di proposta di
intervento: Avviso pubblico
L.R. 28 dicembre 2007, n.26
art. 41 (triennio 2019/2021) a
mezzo PEC, all’indirizzo: are-
aeconomiadelmare@regione.l
azio.legalmail.it, oppure con-
segnate a mano alla Regione
Lazio – Servizio Ricezione cor-
rispondenza (stesso indirizzo).

Bando regionale: i municipi hanno 90 giorni per presentare progetti con formula singola o associativa
Innovazione ed ecosostenibilità: 10 milioni
per Ostia Lido ed i 24 Comuni del Litorale

Allo spazio espositivo di Messe Berlin
(Hall 4.2 stand C 07) la Regione Lazio,
in collaborazione con Arsial, ha parte-
cipato con successo a Fruit Logistica, la
più grande fiera internazionale dedica-
ta al settore dell’ortofrutta che si è con-
clusa nella serata di ieri a Berlino.  Il
Lazio, in un’area di 180 mq è stato pre-
sente con circa 150 produttori
(Agripeppe, AOP, CSC Lazio, COPA,
Funghidea e Torpedino), per promuo-
vere a livello internazionale le eccellen-
ze ortofrutticole insieme al suo immen-
so patrimonio turistico e culturale.
Durante le giornate fieristiche i visita-

tori dello stand Lazio hanno potuto
effettuare un itinerario tra sensazioni
visive, olfattive e percettive con le
degustazioni preparate dal giovane
chef Francesco Capirchio e dal mastro
gelatiere Mauro Serani, in collaborazio-
ne con Agrocamera. Si è trattato di una
occasione importante per promuovere
un comparto strategico, che offre gran-
di opportunità economiche agli
imprenditori agricoli e agli operatori
commerciali, e allo stesso tempo per
veicolare ai consumatori una giusta e
corretta informazione sulla qualità e
sulla sicurezza degli alimenti.

Partecipazione di successo per l’Agricoltura del Lazio con Regione e Arsial

L’Ortofrutta d’eccellenza al Fruit Logistica di Berlino
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“Tre disegni di legge sono stati
recentemente unificati in un pro-
getto legislativo che ha per ogget-
to la creazione di un Corpo
Ausiliario Volontario denominato
Riserva Ausiliaria dello Stato con
compiti sanitari e socio-assisten-
ziali, sono poggiati sul tavolo
della Commissione Difesa. Il
Sindacato dei Militari, pur lodan-
do le intenzioni dei parlamentari
proponenti che senza ulteriori uti-
lità vorrebbero veder impiegate le
migliori forze della giovane popo-
lazione statale senza oneri per le
casse pubbliche indirizzandola a
fini di interessi collettivi, ritiene
che questi parlamentari però non
conoscono la storia della Difesa
nazionale, seppellita sotto valan-
ghe di progetti di norme intese a
stimolare il senso di difesa colletti-
va tra la popolazione e rendere
disponibile per ognuno dei citta-
dini che ne siano capaci e volonte-
rosi la possibilità di servire il loro
Paese con le stellette al collo ma
senza particolari obblighi di
impiego, tutti però arenati in qual-
che oscuro corridoio degli antichi
Palazzi. E quando affermano che
questa Riserva andrebbe a sosti-
tuire i Corpi Ausiliari della Cri,
utilizzandone installazioni,
mezzi, materiali ed approvvigio-

namenti, oltre al residuo persona-
le, dimostrano di non conoscere
affatto la storia, gloriosa, dei
Corpi né di essere al corrente sullo

stato, attuale, dell'Istituzione. A
partire dall’entrata in vigore della
normativa sul riordino
dell’Associazione della Croce

Rossa Italiana i Corpi della Cri, a
fronte del finanziamento pubblico
ricevuto annualmente dallo Stato,
hanno visto diminuire in maniera

sempre più grave l’attività adde-
strativa del proprio personale, il
volume degli acquisti e degli
ammodernamenti dei materiali e
dei mezzi e la formazione specia-
listica dei Militari e delle
Crocerossine, a discapito della
consueta operatività che trovando
come prominenti gli impieghi in
Iraq (Antica Babilonia) ed emer-
genza sisma Abruzzo aveva
dimostrato l’efficienza di una
macchina che poteva assicurare
una risposta rapida, modulare,
autonoma, proiettabile e rischiera-
bile. Si era abbandonato cioè il
modello che prevedeva l’impiego
dei Corpi nella sola veste di ali-
quote per il completamento degli
assetti sanitari di Forza Armata
per assumere via via assetti spe-
cialistici calibrati e disegnati sulle
esigenze di un modello di Difesa
civile e militare in evoluzione,
passando negli ultimi periodi
anche attraverso la costituzione di
nuclei di decontaminazione cam-
pale e per la gestione dei corpi
senza vita. Tutto questo trova fon-
damento e motivazione nel cor-
pus legislativo esistente ed in
vigore, senza necessità di redigere
ulteriori atti a valore normativo.
Constatata l’esigenza di impiego e
mobilitazione sarebbe quindi

auspicabile che l’interesse, nobile,
dei promotori di questi disegni di
legge fosse concentrato sulla valu-
tazione dello stato di efficienza
attuale dei Corpi, di come possa-
no, nel rispetto delle leggi esisten-
ti, servire ancora meglio il loro
Paese e della ragione per la quale,
a fronte di qualche centinaio di
persone impiegate annualmente,
migliaia e migliaia di volontari e
Crocerossine, pur iscritti nei ruoli,
non siano utilizzati, valorizzati e
formati come la legge pur attual-
mente preveda e per quanto lo
Stato, attualmente, esborsi. Il
Sindacato dei Militari, sempre più
rappresentativo all'interno
dell'Associazione, sarà in prima
fila nella tutela dei diritti di tutte le
Crocerossine e dei Militari di Cri
affinché le energie sane non siano
disperse nella creazione di qual-
cos’altro senza legami, tradizioni
ed una concreta usabilità e che
questo possa neutralizzare il desi-
derio concreto di migliaia di mili-
tari a partecipare al futuro del loro
Paese attraverso il Volontariato
con le stellette garantito fin’ora
dalla Croce Rossa Italiana”.
Dichiarazione di Cristiano Adolfo
Degni, rappresentante nazionale
del comparto “Croce Rossa” nel
Sindacato dei Militari

Parla Cristiano Adolfo Degni, rappresentante nazionale del comparto “Croce Rossa” nel Sindacato dei Militari
Riordino dell’Ass. CRI, il sindacato a tutela
dei diritti di tutte le Crocerossine e Militari

Il 9 Febbraio 2020 alle ore 21 c/o la
sala Civica del Palazzo Isimbardi
nel Comune di Muggiò, in occasio-
ne del Giorno del Ricordo sarà por-
tato in scena lo spettacolo teatrale
multimediale “Urla dalle Foibe,
Voci da non Dimenticare” per la
regia e adattamento di Agostino De
Angelis, promosso dal Comune di
Muggiò nella persona del sindaco
Maria Fiorito e organizzato dall’as-
sociazione Culturale Libertamente
di Stefano Colombo in collaborazio-
ne con  l’Associazione Culturale
ArchéoTheatron. In occasione del
10 febbraio di ogni anno, viene
donata una medaglia commemora-
tiva, ai parenti delle vittime delle
stragi delle foibe di Fiume, della

Dalmazia, dell’Istria e delle provin-
ce dell’attuale confine orientale
dell’8 settembre 1943.  Come di con-
sueto il regista Agostino De
Angelis, sempre attento alle temati-
che culturali e sociali del nostro
paese, propone, attraverso il teatro,
una doverosa e attenta riflessione
sul massacro delle Foibe, per indur-
re alla consapevolezza di conserva-
re e rinnovare “la memoria della
tragedia degli italiani e di tutte le

vittime delle foibe, dell’esodo degli
istriani, dei fiumani e dei dalmati
italiani dalle loro terre, durante la
seconda guerra mondiale e nel
secondo dopoguerra”. Nello spetta-
colo saranno coinvolti sulla scena,
con lo stesso De Angelis, alcuni
attori delle Compagnie Teatrali
Monzesi, Antonio Simonetta,
Maurizio Corva, Alessandra
Pierotti, Alessandro  Calcerano, che
interpreteranno testimonianze di
infoibati e testi riguardanti le varie
interrogazioni parlamentari negli
anni passati sul tema, intervallati
dalla forza comunicativa dei filmati
sulle  drammatiche storie delle vitti-
me delle foibe di diversa età e con-
dizione sociale. Ingresso Libero.

Spettacolo Teatrale Multimediale con la regia e adattamento di Agostino De Angelis 

Urla dalle foibe, voci da non dimenticare

Nella foto, l’ attore e regista ceretano Agostino De Angelis
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Mercoledì 5 Febbraio,  si è avviata la
prima fase dei lavori di sistemazione
del PalaPanzani dopo che la tromba
d'aria dello scorso 13 Dicembre lo ha
praticamente devastato e reso inagi-
bile. Si sta procedendo con il control-
lo ed il consolidamento della struttu-
ra per poi passare subito dopo alla
copertura con il nuovo telo. Con la
speranza che le condizioni meteoro-
logiche si mantengano buone, la
prima fase dei lavori dovrebbe con-

cludersi nell'arco di una decina di
giorni lavorativi. Successivamente
all'avvenuta copertura si passerà a
lavorare internamente, la seconda
fase, tra i principali e più dispendiosi
interventi si dovrà ripristinare e
rimontare l'impianto di illuminazio-
ne e dovrà essere controllato lo stato
della delicata pavimentazione che in
questi mesi è rimasta esposta alle
intemperie sperando che non si
debba procedere con la sua sostitu-

zione. Come già accennato nel prece-
dente comunicato di inizio Gennaio,
la Volley Ladispoli non ha voluto
solo demandare o assistere inopero-
sa, ma ha voluto e vuole continuare
ad essere artefice di un'attiva collabo-
razione, proseguendo gli ormai abi-
tuali compiti di puro volontariato e
contribuendo a fornire un concreto
sostegno di natura economica neces-
sario per rendere completa ed anzi
più ampia la fase di ricostruzione.

Non mancano e non mancheranno
imprevisti ed ostacoli, ma ce la stia-
mo mettendo tutta per fare in modo
che i nostri oltre 250 piccoli e grandi
atleti possano rientrare prima possi-
bile nella loro casa sportiva ad alle-
narsi e gareggiare. Grazie alla nostra
passione ed all'impegno di tutto lo
staff vorremmo dar luogo poi alla
terza fase dei lavori; stiamo infatti
portando avanti anche delle idee
ulteriori per rendere l’impianto anco-

ra più funzionale ed accogliente.
Abbiamo in cantiere iniziative da sot-
toporre ancora all’attenzione
dell’Amm.Comunale che ci consenti-
rebbero di sostenere questi progetti
che presto sveleremo. Naturalmente
vanno rinnovati i ringraziamenti al
Sindaco ed all'Amministrazione
Comunale che, dopo l'evento, hanno
avviato immediatamente l’iter ammi-
nistrativo ed economico per il ripri-
stino del PalaPanzani.

La prima fase dei lavori dovrebbe concludersi nell'arco di una decina di giorni lavorativi
Avviati i lavori di recupero del PalaPanzani
dopo la tromba d’aria del 13 dicembre scorso

Brucia un terreno di sterpa-
glie nei pressi della Posta di
Ladispoli. Fumo nero visibi-
le anche in lontananza.

Vasto incendio di 
sterpaglie nei pressi
dell’ufficio postale

“Notizie fresche dal Consiglio di
Stato. Respinta la richiesta di
sospensiva della ditta Massimi.
Possiamo finalmente partire con
il nuovo progetto di igiene urba-
na!”. Lo scrive il sindaco Grando
sul proprio profilo social.

Il consiglio di stato
respinge la sospensiva
chiesta da Massimi

L’amministrazione di Ladispoli informa che,
domenica 9 febbraio, ore 17,30, si svolgerà il
prestigioso concerto di musica classica della
Roma Youth String Orchestra, presso il
Teatro Marco Vannini. L'atteso concerto era
già programmato per lo scorso novembre
ma era stato annullato improvvisamente a
causa dei danni provocati dal maltempo al
Teatro. “La Roma Youth String Orchestra -
afferma l’assessore alla cultura Marco Milani
(nella foto) - è un’orchestra da camera d’ar-
chi composta da ragazze e ragazzi di età
compresa tra i 13 e i 18 anni, tutti studenti di
conservatori o scuole di musica equiparate,
diretta dal M° Alberto Vitolo, docente di vio-
lino e viola ed esperto di musica italiana del

‘700. È molto conosciuta e vincitrice di vari
concorsi su scala nazionale e, per l'occasione,
proporrà una cavalcata musicale attraverso i
secoli, partendo dalla musica barocca con

autori come Vivaldi e Porpora, passando per
brani celebri come l’Adagio di Albinoni, fino
ad arrivare all’Ottocento Romantico di
Schubert e alle soglie del Novecento con
Dvorak e Kreisler. Il Concerto sarà dedicato
alla memoria di Giuseppe Carnevalini, tito-
lare dello storico stabilimento Columbia di
Ladispoli. Sarà veramente un privilegio
poter ascoltare dal vivo questi giovani talen-
tuosi, che suonano con entusiasmo e passio-
ne il violino, la viola, il violoncello e il basso
continuo (pianoforte, spinetta e clavicemba-
lo) e che hanno al loro attivo numerose esibi-
zioni in importanti chiese storiche,
Biblioteche e Teatri di Roma, Napoli e altre
città italiane”.

Concerto di musica classica della Roma 
Youth String Orchestra al Teatro Vannini
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Degli alloggi a canone calmie-
rato da concedere prima in
affitto e poi da poter riscattare
sempre a canone calmierato,
da concedere a giovani coppie.
È questa l’idea dell’ammini-
strazione comunale, proposta
e presa in considerazione
dall’Ater. La struttura ci sareb-
be già, ma avrà sicuramente
bisogno di una ristrutturazio-
ne importante, date le sue con-
dizioni. Si tratta dell’ex alber-
ghiero di via Ancona. «Da
mesi stiamo cercando di trova-
re una possibile soluzione per
poter utilizzare la struttura,
così da metterla a disposizione
della città», ha detto il sindaco
Alessandro Grando. Un edifi-
cio ormai in degrado, quasi
fatiscente che certamente non
regala un bel biglietto da visi-
ta alla città balneare, data
anche la sua posizione centra-
le. 
Oltre all’erba alta che avvolge
l’atrio di ingresso della strut-
tura, ci sono poi anche i danni
presenti all’interno, in partico-

lar modo all’ultimo piano del
palazzo, causati dal tornado
del 2016. Nelle settimane scor-
se l’amministrazione comuna-
le ha effettuato dei sopralluo-
ghi per cercare di capirne le
condizioni e dopo aver vaglia-
to una serie di ipotesi per
poterlo riportare a nuova luce,
da palazzo Falcone hanno
deciso di rivolgersi all’Ater

ipotizzandone un suo utilizzo
per la realizzazione di alloggi
di edilizia convenzionata.
Compito dell’Ater sarebbe
quello di realizzare all’interno
dell’edificio di via Ancona gli
alloggi che «in un primo
momento - ha spiegato
Grando - potranno essere con-
cesse in affitto a canone cal-
mierato, magari a giovani cop-

pie, e che successivamente
potranno essere acquistate
dagli affittuari sempre a cano-
ne calmierato». Una volta otte-
nuto l’ok dell’Ater, nel valuta-
re questa ipotesi, l’ammini-
strazione ha presentato il pro-
getto a Città Metropolitana,
proprietaria dell’ex alberghie-
ro. «Abbiamo parlato con il
vicesindaco e i responsabili

patrimonio di città metropoli-
tana - ha spiegato il primo cit-
tadino - che si sono immedia-
tamente detti disponibili a
portare avanti il progetto».
Ora bisognerà verificare la fat-
tibilità del progetto a livello
tecnico ed economico. La
struttura oltre a essere rimessa
in sicurezza dovrà essere ade-
guata ad ospitare anziché aule
scolastiche degli appartamen-
ti. Proprio per questo motivo,
nei prossimi giorni, si proce-
derà a un nuovo sopralluogo a
via Ancona da parte dell’am-
ministrazione comunale e
dell’Ater. Successivamente ci
si siederà al tavolo insieme
anche a Città metropolitana
«per valutare l’eventuale per-
corso amministrativo». Se
dopo il sopralluogo, infatti,
anche l’Ater darà il via libera
alla possibile rinascita dell’ex
alberghiero, con l’ok già incas-
sato da parte di città metropo-
litana, «potremo proseguire -
ha concluso Grando - con la
realizzazione del progetto».

Palazzo Falcone incassa anche il via libera da parte di Città Metropolitana pronta a sostenere l’idea
Alloggi di edilizia popolare a canone calmierato
nella struttura dell’ex alberghiero di via Ancona

Lo scorso mercoledì si è svolto nel
palazzetto comunale un incontro al
quale hanno preso parte
l'Amministrazione comunale, le
associazioni Nuove Frontiere Onlus,
Piccolo Fiore Onlus, Habitat per
l'Autismo e alcuni genitori dei
ragazzi che frequentano il centro di
via Aldo Moro. “L'oggetto della riu-
nione - ha spiegato il Sindaco
Alessandro Grando - era lo sposta-
mento delle attività dei disabili pres-
so altri locali, messi sempre a dispo-
sizione dal Comune di Ladispoli, tra
cui il centro di aggregazione giova-
nile di viale Mediterraneo dal quale
a breve si sposteranno le associazio-

ni Animo e Humanitas.
L'Amministrazione comunale, pre-
sente con il Sindaco Alessandro
Grando, l'Assessore alle Politiche
Sociali Lucia Cordeschi e la delegata
Cendrella Diab, ha ascoltato le
richieste dei presenti, che sostanzial-
mente hanno chiesto che non venis-
sero spostate le sedi dei progetti dei
disabili da via Aldo Moro evitando
loro di dover prendere confidenza
con una nuova realtà, fatto che
avrebbe potuto causare ai ragazzi
un disagio emotivo. Il sottoscritto ha
preso l'impegno con i presenti di
cercare una soluzione alternativa
per la sede della Polizia locale, evi-

tando così lo spostamento da via
Aldo Moro. Oggi posso comunicare
ufficialmente che, a seguito dei
sopralluoghi che sono stati effettuati
con il Comandante della Polizia
locale e l'Ufficio Manutenzioni pres-
so l'immobile di viale Mediterraneo,
abbiamo valutato positivamente la
fattibilità dello spostamento in que-
sto luogo della nuova sede del
Comando della Polizia locale.
Personalmente - ha concluso il
Sindaco Grando - resto convinto del
fatto che il centro di aggregazione
giovanile sarebbe stato per i ragazzi
disabili un luogo di gran lunga
migliore rispetto alla zona artigiana-

le in quanto più facilmente raggiun-
gibile, inserito in un contesto cittadi-
no e con oltre un ettaro di verde
intorno. Ma se sono i diretti interes-
sati a chiedere di rimanere nella
zona artigianale ne prendiamo atto
e, per la serenità dei ragazzi e delle
famiglie, il progetto distrettuale
Strada per l'autonomia e il centro
diurno comunale resteranno in via
Aldo Moro”.

Strada per l’autonomia e centro diurno 
comunale restano in via Aldo Moro
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La Flavia Servizi aderisce
alla Settimana della
Raccolta del Farmaco. Fino
a lunedì 10 febbraio presso
le farmacie Flavia Servizi
sarà possibile acquistare un
medicinale da banco che
sarà poi consegnato agli
oltre 1.800 enti assistenziali
convenzionati con Banco
Farmaceutico che offrono
cure e medicine gratuite a
chi non può permettersele
per ragioni economiche. La
Giornata di Raccolta del
Farmaco è un’occasione
importante per aiutare con-
cretamente chi ha bisogno.
Il farmacista, in base alle
indicazioni ricevute dagli
enti, indirizza il cliente,
suggerendo le categorie di
farmaci di cui c’è maggiore
ed effettivo bisogno. La
Giornata riguarda i soli far-
maci senza obbligo di ricet-
ta medica e si è inizialmen-
te concentrata sulle catego-
rie più utilizzate: antin-
fluenzali, antinfiammatori
e antipiretici. Queste le
Farmacie comunali dove
rivolgersi: Farmacie 1, via
Firenze 44; Farmacia 2 viale
Europa 22; Farmacia 3 via
Bari 72; Farmacia 4 via
Roma 88.

Gli ultimi sondaggi
indicano la parità
Testa a testa
Oreste Rossi
Gino Ciottoli

È stato approvato giovedì scorso in
Consiglio Comunale l’Ordine del Giorno
“Conferimento Civis Tusculanus alla
Senatrice Liliana Segre”, proposto dalla
Consigliera Francesca Sbardella, che preve-
de di conferire alla Senatrice a vita la
Cittadinanza Onoraria, riconoscendole il
ruolo fondamentale svolto dal punto di vista
morale nella preservazione della memoria e
nell’azione civile di contrasto dei fenomeni
di intolleranza, razzismo, antisemitismo e
istigazione all'odio e alla violenza. L’Ordine
del Giorno è stato emendato con integrazio-
ni proposte dalla Maggioranza in ordine alla
contestuale approvazione del Manifesto
delle Parole non Ostili proposto

dall’Associazione Parole O_Stili, sottoscritto
in data 11 dicembre 2019 dalla stessa
Senatrice Liliana Segre, che nel merito ha
dichiarato: «Se le parole sono pietre si deve
saper scegliere tra i muri e i ponti. Se i social
sono il poligono di tiro verbale si può e si
deve diventare, contro ogni forma di ostilità,
seminatori digitali di pace». Il Manifesto - già
approvato con Delibera di Giunta Comunale
n. 160 del 19-10-2018 - sarà divulgato nelle
scuole cittadine e nei principali luoghi di
aggregazione giovanile, culturali e educativi,
nonché presso Istituzioni e Ordini professio-
nali del territorio comunale. L’obiettivo con-
diviso è di orientare il dibattito politico onli-
ne e offline su contenuti e idee per il bene

comune, attraverso un linguaggio rispettoso
e non ostile e di evitare che la rete possa
diventare una zona franca dove tutto è per-
messo. L’approvazione dell’Ordine del
Giorno prevede che siano proposti nelle
scuole momenti formativi ed altre iniziative
ritenute idonee, compresa la condivisione e
la riflessione sui temi del linguaggio del-
l’odio online. «Con il riconoscimento della
cittadinanza onoraria alla Senatrice a vita
Liliana Segre e l’approvazione del Manifesto
delle Parole non Ostili, si conferma la voca-
zione aperta e inclusiva della Città di
Frascati, a tutela e sostegno dei valori demo-
cratici e della sana convivenza civile», ha
dichiarato il Sindaco Roberto Mastrosanti. 

LITORALE

Frascati, approvata la Cittadinanza Ordinaria
alla Senatrice a vita Liliana Segre 

Si è svolta ieri mattina nell’aula
magna Francesco Alviti del Liceo di
Ceccano, la presentazione del libro
“Fellini Inedito. Sessantacinque foto-
grafie svelate dalla lavorazione de Le
notti di Cabiria”. Questo libro nasce
da un singolare ritrovamento foto-
grafico: da Le notti di Cabiria di
Federico Fellini, per mano del suo assistente all’epoca Paolo Nuzzi, il rac-
conto fotografico del sopralluogo al Santuario del Divino Amore. Una
serie di fotografie, mai pubblicate prima di oggi, che raccontano la nasci-
ta di una delle più famose sequenze del cinema italiano. Un racconto
fotografico commentato e rivissuto, fotogramma dopo fotogramma, in
un libro che ricostruisce anche la storia del celebre personaggio di
Cabiria, la sua genesi e la sua trasformazione. Una storia che ondeggia
tra l’ansa del Tevere, San Paolo, la Magliana e le baracche di Acília. Tra i
doppiatori del film ci furono Nino Manfredi, Monica Vitti e Bice Valori.

Fellini inedito: al Liceo di Ceccano
“Le notti di Cabiria” in 65 foto





“Stefano Cucchi vivendo sino alla
sera dell’arresto in una condizione di
sostanziale benessere, se non avesse
subito un evento traumatico non
avrebbe sofferto di molteplici e gravi
lesioni che hanno portato alla morte”
- lo scrive la Corte d’Assise di Roma
nelle motivazioni della sentenza con
cui ha condannato due carabinieri
per omicidio preterintenzionale.
Lamorte di Cucchi fu “originata dalla
lesione in S4 (livello del midollo spi-
nale, ndr) tale da determinare un’arit-
mia letale”. Rilevata invece l’inconsi-
stenza della tesi della morte per

Sudep, ovvero morte improvvisa per
epilessia da pazienti in buono stato di
salute. Una “mera ipotesi non suffra-
gata, anzi smentita, da alcuna eviden-
za clinica” - scrivono i giudici. La
causa della morte del 29enne, dun-
que, è stata “una concatenazione di
fattori in cui essenziale, se non unico,
è risultato un riflesso vagale connesso
alla vescica neurogenica originata
dalla lesione”. Per evento traumatico
la corte indica una “azione lesiva
inferta da taluno”, un’azione che ha
generato “molteplici e gravi lesioni,
con l’instaurarsi di accertate patolo-

gie che hanno portato al suo ricovero
e da lì a quel progressivo aggravarsi
delle sue condizioni che lo hanno
condotto alla morte”. I magistrati
hanno posto l’accento su “un’azione
palesemente dolosa illecita che ha
costituito la causa prima di un’evolu-
zione patologica alla fine letale”. Per i
giudici si tratta di “uno schema che
corrisponde perfettamente alla previ-
sione normativa in tema di nesso di
casualità tra condotta illecita ed even-
to e che, d'altra parte, rende chiara la
differenza tra la mera causalità biolo-
gica”.

Salute e sicurezza 
sul lavoro: è stato 
approvato il documento 
proposto dalle Regioni

Rifiuti Roma, FdI Lazio a Zingaretti 
e Raggi: “Stop all’immobilismo”
“L’assurdo scarico di responsabilità in materia di rifiuti 
sta portando la Capitale ad un passo dal disastro”
“Come purtroppo ripetiamo
da mesi, l’assurdo rimpallo su
chi deve decidere cosa in mate-
ria di rifiuti, con cui Zingaretti
e Raggi volevano coprire la
loro vera intenzione di scarica-
re sull’altro la responsabilità
della scelta e la loro mancanza
di visione e progettualità, sta
portando Roma ad un passo
dal disastro. La serrata delle
discariche di Civitavecchia e
Roccasecca sommata alla chiu-
sura di Colleferro, di fatto
determina l’ennesima sospen-
sione della raccolta dei rifiuti
da parte di Ama”. Poi su
Monte Carnevale: “In seguito
all’iniziativa di Fratelli d’Italia
che l’ha fatta porre all’ordine
del giorno, il Consiglio
Regionale ha espresso la sua
contrarietà alla realizzazione
della discarica a Monte
Carnevale. Come già accaduto
in Consiglio Comunale a
Roma, l’Aula si è espressa per
evitare al territorio della Valle
Galeria, per 40 anni esposto

agli effetti provocati dall’attivi-
tà di Malagrotta, di subire altri
gravi danni all’ambiente e alla
salute pubblica che sono già
fortemente compromessi come
indicato dagli studi epidemio-
logici. L’inadempienza di
Zingaretti e della Raggi che,
dopo aver provocato il blocco

del ciclo dei rifiuti di Roma,
rimpallandosi la responsabilità
di decidere, ora si trovano
costretti dall’emergenza a
prendere provvedimenti sba-
gliati, non programmati e non
condivisi con cittadinanza e
Municipi, sta portando Roma e
il Lazio verso il disastro. Il voto

favorevole unanime, evidenzia
il contrasto in atto tra le corren-
ti del M5Stelle, ma anche il
forte imbarazzo tra le fila del
Pd che non riesce più a nascon-
dere le contraddizioni interne
alla vigilia della discussione in
Consiglio Regionale del Piano
Rifiuti, atteso dal 2013”.

Incontro positivo quello avvenuto, nei giorni scorsi, tra Regione e il
Ministro Nunzia Catalfo, in cui è stato definito un programma di
incontri tra ministeri e Regioni in materia di salute e sicurezza sul
lavoro: formazione, qualificazione e vigilanza saranno i temi princi-
pali dei tavoli. In particolare, è stata sottolineata l’importanza di defi-
nire criteri nazionali per l’introduzione di primalità per le imprese
virtuose. Tali criteri serviranno per introdurre un sistema di qualifi-
cazione del lavoro per aumentare i diritti per i lavoratori e garantire
una concorrenza imprenditoriale e un mercato sano nel nostro paese.
Inoltre, è stata chiesta e ottenuta la definizione di un cronoprogram-
ma per affrontare in tempi certi tematiche fondamentali. Il 13 febbra-
io è stato dunque convocato un tavolo specifico sulla formazione, il
24 sulla qualificazione del lavoro e il 26 sulla vigilanza. Dovranno
essere approfondite anche la rappresentatività all’interno degli orga-
nismi paritetici, protagonisti dell’erogazione della formazione sulla
salute e la sicurezza, un settore che ha bisogno di regole certe e di
qualità.
“È stato un incontro molto positivo quello di stamattina con il mini-
stro Nunzia Catalfo, sia nel metodo sia nei contenuti, tanto che il
documento che come regioni avevamo proposto ai due ministri del
Lavoro e della Sanità in materia di salute e sicurezza sul lavoro è stato
interamente accolto. Crediamo che in una materia così delicata e com-
plessa come la salute e la sicurezza sul lavoro sia necessario il coin-
volgimento attivo di tanti soggetti. Da parte nostra abbiamo sottoli-
neato come in diverse regioni siano stati sottoscritti importanti accor-
di con le parti sociali che possono fungere da modelli di riferimento
anche sul piano nazionale e per arrivare a un piano strategico nazio-
nale.  Non ultimo, abbiamo dato la nostra disponibilità a uno scam-
bio di informazioni e dati in cooperazione applicativa, con l’obiettivo
di rafforzare anche le maglie degli interventi di prevenzione e di con-
trollo” - queste le parole di Claudio Di Berardino, assessore al Lavoro
e Formazione della Regione Lazio e vicecoordinatore della commis-
sione Lavoro della Conferenza Regioni.

Caso Cucchi, il ragazzo stava bene, 
poi il pestaggio lo ha portato alla morte
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Esito positivo il collaudo 
delle scale mobili della metro
Magliana e Furio Camillo

Al via i collaudi per la riapertura, treni pronti alla simulazione per testare la tratta

La stazione “fantasma” 
di Vigna Clara prende vita

La Fondazione Giovan Battista
Baroni - ente filantropico Onlus che
sostiene la ricerca scientifica e pro-
muove la solidarietà sociale nei con-
fronti dei neurolesi, motulesi e neu-
romotulesi nel Lazio, e in particolare
alla Città di Roma - ha reso noti gli
esiti dei bandi e le borse di studio
assegnati a 11 progetti di Ricerca, di
Assistenza e Sportivi a favore dei
disabili per un valore complessivo di
281.454 euro. La cerimonia di asse-

gnazione dei bandi di Ricerca,
Assistenza, Sport e delle borse di stu-
dio della Fondazione G.B. Baroni si è
svolta a Roma ieri sera, presso il
Circolo Cannottieri Aniene, ed è
stata occasione per un incontro di
approfondimento e confronto sulle
tematiche del Terzo Settore: a dialo-
gare con Giancarlo Leone,
Amministratore Delegato di Q10
Media, il dottor Giuseppe
Signoriello (Presidente della

Fondazione G.B. Baroni), Claudio
Campolieti (Consigliere della
Fondazione G.B.Baroni), il dottor
Augusto Panà (Professore di Igiene e
Medicina Preventiva, Consigliere
della Fondazione G. B. Baroni) e
Edoardo Giordan (schermidore
della Nazionale italiana
Paralimpica). Il campione sportivo
ha raccontato attraverso la sua espe-
rienza ed i suoi successi come lo
sport possa rappresentare concreta-

mente uno strumento di inclusione
sociale e di valorizzazione delle
diversità. Un messaggio di speranza
e solidarietà che la Fondazione
Baroni da anni porta avanti per
espressa volontà di Giovan Battista
Baroni, Ufficiale dell’Esercito, che
attraverso un lascito testamentario
ha consentito di sostenere la ricerca
scientifica e promuovere iniziative
volte all’inclusione sociale di sogget-
ti motulesi, neurolesi e neuromotule-

si, dimostrando il valore fondamen-
tale della generosità per garantire un
futuro migliore per il dopo di noi.
Ad essere premiati dalla Fondazione
G.B. Baroni i progetti più innovativi
nel campo della ricerca scientifica, le
realtà più coraggiose che operano in
aree territoriali svantaggiate e le ini-
ziative più concrete di inclusione
sociale e integrazione professionale
rivolti ai neurolesi, motulesi e neuro-
motulesi e attive nel Lazio.

Disabilità, assegnate nel Lazio borse di studio alla Fondazione Baroni

È ormai prossima la riapertura
della stazione di Vigna Clara.
Sono infatti iniziati, da parte di
RFI, i collaudi indispensabili per
aprire la nuova fermata e avvia-
re il servizio. I treni simuleranno
il percorso sulla nuova tratta
mentre i tecnici saranno impe-
gnati nel testare l’impatto sugli
edifici, misurando vibrazioni e
rumore.
La riapertura della stazione fa
seguito all’intesa approvata lo
scorso anno da Roma Capitale
con RFI, per il completamento
del raddoppio della linea Vigna
Clara-Valle Aurelia e lo sblocco
dei lavori di chiusura dell’anello
ferroviario con la realizzazione
del nodo di scambio a Tor di
Quinto. La stazione, costata
cento miliardi di lire, fu inaugu-
rata nel 1990 in occasione dei
Mondiali di calcio e restò in ser-
vizio solo per otto giorni. Al ter-
mine di una vicenda lunga e
complicata è arrivata la sentenza
del Tar che, dopo numerose bat-

taglie legali, ha sbloccato la
situazione.  Una notizia impor-
tante per il quadrante Nord Est
di Roma dove quest’opera è
attesa da trent’anni, commenta il

Campidoglio. Grazie ai lavori di
RFI, sta per entrare in funzione
una linea ferroviaria che rappre-
senta una valida alternativa a chi
abita e lavora in questo territo-

rio. Ed è il primo passo per com-
pletare l’anello ferroviario, la
linea che corre attorno al centro
città e si collega alla restante rete
del trasporto pubblico.

A Roma si è svolto con esito
positivo il collaudo di una scala
mobile sottoposta a revisione
speciale nella stazione della
metro B di Magliana.
L’impianto, riferisce l’Atac, sarà
rimesso in esercizio dopo il rila-
scio della documentazione da
parte degli Enti che ne autoriz-
zano la riattivazione. Il collaudo
del secondo impianto di
Magliana è previsto all’inizio
della settimana prossima. Sono
oggi in corso attività di collaudo
per revisione speciale dei tre ser-
voscala della stazione della
metro A di Lepanto. 

Collaudata nei giorni scorsi con
esito positivo anche una scala
mobile alla stazione metro A di
Furio Camillo. 
Proseguono poi, tra le altre, le
attività sugli impianti di Baldo
degli Ubaldi e Cornelia, soggetti
a revisione ventennale. In parti-
colare, nella stazione Baldo degli
Ubaldi, riaperta il 10 gennaio
scorso dopo la riattivazione di
sei impianti sui dodici esistenti,
altre tre scale mobili sono state
collaudate nei giorni scorsi e per
le ultime tre è previsto l’inizio
delle attività di collaudo a parti-
re dalla prossima settimana.
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Dopo il tutto esaurito della scor-
sa stagione, dal 12 febbraio all’1
marzo al Teatro Olimpico
(Piazza Gentile da Fabriano) per
la Filarmonica Romana, tornano
i Momix con “Alice”, ultima
creazione di Moses Pendleton. 
La leggendaria compagnia ame-
ricana, che quest’anno festeggia i
40 anni di attività, torna in Italia
in una nuova tournée dopo i sold
out che hanno accolto lo scorso
anno la  prima mondiale di
“Alice”, il cui debutto è avvenu-
to proprio all’Olimpico per la
Filarmonica Romana, di cui
Pendleton è - unico coreografo
ad esserlo - Accademico dal 2012
a riprova dell’ultratrentennale
collaborazione fra l’artista ameri-
cano, l’istituzione romana e il
teatro capitolino.
Carismatico creatore e direttore
artistico della compagnia,
Pendleton propone uno spetta-
colo che si ispira alla celebre
fiaba di Lewis Carroll “Alice nel
Paese delle Meraviglie”. La vera

Alice ha spinto Carroll, un timi-
do professore di matematica del-
l’epoca vittoriana, a scrivere il
suo fantastico racconto di avven-
ture clandestine per lei, quando
aveva solo 10 anni. Questo picco-
lo racconto, protagonista la stes-
sa Alice - una bimba sperduta in
un universo fantasmagorico - è
familiare adesso alla maggioran-
za dei bambini e adulti del
mondo. Grazie alla fantasia, al
brio e anche per il suo cast di per-
sonaggi di contorno, dal coniglio
bianco al cappellaio matto e alla
implacabile regina di cuori, il
coreografo più immaginifico del
mondo ha scelto così di infilarsi
nella tana del coniglio in un
mondo magico dove il corpo
umano si trasforma e niente è ciò
che appare. "Vedo Alice come un
invito a inventare, a fantasticare,
a sovvertire la nostra percezione
del mondo, ad aprirsi all’impos-
sibile. Il palcoscenico è il mio nar-
ghilè, il mio fungo, la mia tana
del coniglio", racconta

Pendleton, creatore come Carroll
di mondi simili a sogni, popolati
spesso da creature strane e stra-
vaganti. La storia di Alice per
MOMIX è una storia piena di
immagini e di logica assurda,
un’opportunità per scoprire fin
dove arrivi la fantasia della com-
pagnia americana, che con que-
sto spettacolo tenta sentieri anco-
ra inesplorati nella fusione fra

danza, luci, costumi, proiezioni.
Nel 2020 i MOMIX celebreranno
l’importante traguardo del 40°
anno di vita, ma come racconta
Moses Pendleton fondatore della
compagnia “celebriamo anche il
primo anniversario di Alice da
quando ha avuto la sua prima
mondiale a Roma proprio un
anno fa. Ci piace poter festeggia-
re con il pubblico romano,

l’Accademia Filarmonica
Romana e il Teatro Olimpico, sia
la storia della compagnia sia che
‘Alice’ abbia compiuto un anno”.
Sebbene non siano stati apporta-
ti cambiamenti sostanziali, dalla
prima mondiale ad oggi è stato
fatto un grande e costante lavoro
di rifinitura. “Il cast è rimasto lo
stesso – prosegue Pendleton -,
quindi ognuno dei ballerini ha
avuto un anno per approfondire
i propri ruoli, sentirsene più sicu-
ri e trovare nuovi modi di affron-
tare ogni momento dello spetta-
colo. Nulla è mai considerato
‘finito’ in MOMIX. Dico sempre
ai ballerini alla chiusura di ogni
sipario che è stata una grande
performance che merita ulteriori
prove, per rendere lo spettacolo
un'esperienza migliore a tutto
tondo. La premiere non è un
punto di arrivo, per me, ma piut-
tosto l’inizio del processo evolu-
tivo di una creazione”.
Pendleton è convinto che, per
coloro che hanno già apprezzato

Alice lo scorso anno, vederlo di
nuovo porterà ulteriori sorprese
e divertimento. “L'ho visto pro-
babilmente più di duecento volte
e continuo a scoprire nuovi det-
tagli ad ogni rappresentazione –
racconta -. Consiglio vivamente a
chi l’ha già visto di ritornarci,
mentre coloro che lo vedranno
per la prima volta avranno il pia-
cere di assistere a uno spettacolo
maturato in un anno di vita. La
compagnia è grata
all’Accademia Filarmonica
Romana e al Teatro Olimpico di
ospitare nuovamente ‘Alice’ e si
augura tre settimane di succes-
so!”
Lo spettacolo si inserisce nel-
l’ambito delle Giornate della
Danza della Accademia
Filarmonica Romana e Teatro
Olimpico. Dopo Roma, toccherà
le città di San Donà di Piave (3-5
marzo), Thiene (7, 8 marzo),
Torino (11-15 marzo) e Milano
(18 marzo-5 aprile).

Iolanda Dolce

Dal 12 febbraio in scena al Teatro Olimpico
Life is short,Art is long, Momix is forever



Corona Virus, l’italiano contagiato
sta bene ed è asintomatico,
poche probabilità che abbia 
trasmesso ad altri la malattia

Oltre 31mila contagiati e 636 vittime in terra asiatica. Nel Bel Paese si alza il livello di guardia 

Coronavirus sempre più aggressivo in Cina
L’Italia serra i controlli e le partenze

Il Global Times ha riferito una
dichiarazione dell’Ospedale di
Wuhan secondo la quale il dottor Li
Wenliang, che aveva scoperto il
coronavirus, è deceduto. Il medico
aveva cercato di diffondere la noti-
zia della scoperta dell’infezione,
insieme ad altri 7 colleghi, ma era
stato calunniato dal governo cinese.
“Proteggete le vostre famiglie”, ave-
vano detto i medici. Lo stesso quoti-
diano aveva diffuso, e poi rettifica-
to, in giornata, l’annuncio del deces-
so del medico. Subito, sono state
avviate, da parte dello Stato cinese,

indagini sulla morte di Li Wenliang,
così rendono noto le forze governa-
tive, a seguito dei messaggi di pro-
testa diffusi tramite i social network
per come il medico sia stato reputa-
to. Sono stati, quindi, inviati degli
agenti di polizia a Wuhan con
l’obiettivo di “indagare a fondo
sulle questioni rilevanti sollevate
dal pubblico”, in merito al decesso
del giovane medico che, per aver
cercato di diffondere la notizia nel
modo più ampio possibile, aveva
ricevuto anche il biasimo degli
agenti di pubblica sicurezza.

Deceduto il medico cinese che rivelò l’esistenza del virus

Salgono a 636 le morti da
Coronavirus in Cina, mentre
il totale dei contagiati secon-
do le autorità del gigante
asiatico hanno raggiunto
31,161 persone. 
In Italia si pensa di “evitare
l’ingresso a scuola dei bam-
bini che sono stati a Wuhan o
comunque nella provincia di
Hubei negli ultimi quindici
giorni e valutare se sottopor-
li a controlli specifici se non a
quarantena”. E’ questa
“l’idea” su cui, secondo le
ricostruzioni del Fatto
Quotidiano, starebbero lavo-
rando ministero della Salute,
Protezione civile e Istituto
Superiore di Sanità. Ma date
le polemiche che nei giorni
scorsi si erano create su que-
sto aspetto non sarebbe “una
scelta politica - precisa il

quotidiano - ma il prodotto
dei confronti e delle riflessio-
ni nati da tavoli tecnici. Per
chi sta affrontando l’emer-
genza sul Coronavirus que-
sta precisazione è molto
importante perché altrimenti
si rischia che il testo su cui si
sta lavorando in queste ore
possa sembrare una risposta
alla richiesta avanzate dai
governatori leghisti di
Lombardia, Veneto, Friuli e
Trento”. Ad ogni modo è una
“possibilità da valutare, che è
sul tavolo e che, per essere
efficace, dovrebbe però esse-
re operativa in tempi”.
Nel frattempo sono salite a
61 le persone risultate positi-
ve sulla nave da crociera
messa quarantena al largo di
Yokohama, in Giappone. A
bordo della Diamond

Princess vi sono anche 35 cit-
tadini italiani, tra passeggeri
e equipaggio.

I voli con la Cina
restano chiusi
Si è riunita, alla presenza del
ministro Speranza, la task
force sul coronavirus: nella
riunione di ieri, riferisce il
Ministero della Salute, “è
stato confermato che i voli tra
Italia e Cina resteranno chiu-
si così come previsto dall’or-
dinanza firmata dal ministro
il 31 gennaio 2020” e che “si
continuerà a lavorare per
implementare le misure già
attivate nelle ultime settima-
ne”.
In precedenza, da fonte cine-
se, si era diffusa la notizia di
una ripresa dei collegamenti
aerei tra i due paesi. L’Italia

“è d’accordo a riprendere in
via temporanea” alcuni voli
con la Cina, dopo la sospen-
sione del traffico aereo decisa
a seguito dell’epidemia di
coronavirus” aveva riportato
un comunicato pubblicato
sul sito del ministero degli
Esteri cinese, citato dal-
l’agenzia di stampa Xinhua,
in cui si riferisce sull’incontro
avuto dal viceministro Qin
Gang con l’ambasciatore ita-
liano a Pechino, Luca Ferrari.
Stando alla nota, il vicemini-
stro cinese ha sottolineato
come “la decisione unilatera-
le dell’Italia di fermare i voli
senza aver prima contattato
la Cina ha comportato gravi
disagi per i viaggiatori di
entrambi i paesi, con molti
cittadini cinesi ancora blocca-
ti in Italia”.

“Anche se non si può
escludere del tutto, ritengo
molto improbabile che
l’italiano risultato positivo
al coronavirus possa avere
trasmesso l’infezione a
qualcun altro dei 55 italia-
ni rientrati, come lui, dalla
città cinese di Wuhan e
tuttora in osservazione
alla città militare della
Cecchignola”. 
Sono le comunicazioni
rilasciate all’agenzia Ansa
del direttore del diparti-
mento di Malattie infetti-
ve dell’Istituto superiore
di sanità (Iss), Gianni
Rezza.
E’ di giovedì sera la noti-
zia di un caso di coronavi-
rus tra i 56 italiani rimpa-
triati dalla zona di Wuhan
in Cina e messi in quaran-

tena nella città militare
della Cecchignola, a
Roma. La conferma è arri-
vata dall’Istituto superiore
di sanità, che ha comuni-
cato l’esito positivo del
test alla task force del
ministero della Salute,
precisando che il paziente
è stato ricoverato all’istitu-
to Spallanzani con “mode-
sto rialzo termico ed ipere-
mia congiuntivale”.
“Confermo la notizia che
il primo italiano contagia-
to dal coronavirus è un
ragazzo di Luzzara. 
Ho sentito il padre che mi
ha dato, fortunatamente,
notizie confortanti: il
ragazzo sta bene ed è asin-
tomatico” - scrive su
Facebook, Andrea Costa,
sindaco di Luzzara.
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Il dottor Li venne fermato dalla polizia, minacciato, screditato prima di essere riabilitato e fatto tornare al suo lavoro in corsia a Whuan
Il presidente cinse Xi Jinping ha
rassicurato il presidente Usa
Donald Trump sulla capacità del
gigante asiatico di vincere la
“guerra del popolo” contro il
coronavirus. Lo riportano sia la
Casa Bianca, con una nota, che la
China central Television, dopo
una telefonata tra i due leader che
è stata anche la prima da quando
l’Oms ha ufficializzato come
emergenza globale l’epidemia
esplosa in Cina. Trump, per parte
sua, ha espresso fiducia nella resi-
lienza della cina nell’affrontare
l’emergenza, aggiungendo che
intende tenersi in stretto contatto
con Xi e cooperare sulla vicenda.

Xi telefona a Trump:
vinceremo 

‘la guerra del popolo’



Conte: “Dai dazi imposti dall’amministrazione americana
danni ingenti, ma difendiamo gli interessi dell’Italia”
“Per il nostro Paese le conseguenze sono molto minori rispetto ad altri”
“I dazi imposti dall’ammini-
strazione americana sono indi-
rizzati contro l’Unione
Europea nel suo insieme, col-
pendo tutti i Paesi Ue e non
solo i membri del consorzio
Airbus - Regno Unito, Francia,
Spagna e Germania - anche se
questi ultimi ne hanno subito
le conseguenze maggiori.
L’Italia, pur essendo stato un
Paese meno colpito rispetto ai
paesi del consorzio Airbus, ha
tuttavia subìto ingenti danni,
in particolare in alcuni settori
di eccellenza del nostro export
come l’agroalimentare”. Lo ha
detto il presidente del
Consiglio Giuseppe Conte,
rispondendo al question time
al Senato.
“La nostra azione - ha aggiun-
to - è stata immediata, anzi
preventiva, e condotta a più
livelli: sul piano bilaterale, in
Europa e con iniziative con-
crete a sostegno delle nostre
imprese. Continueremo a
lavorare per difendere e pro-
muovere gli interessi commer-
ciali italiani, tenendo presente
che gli Usa hanno già avviato

le procedure per una possibile
revisione della lista dei dazi
Airbus, il cosiddetto
‘Carousel’, e nella consapevo-
lezza che l’export e il Made in
Italy sono linfa vitale per la
nostra economia”.
Il presidente del Consiglio ha
quindi aggiunto che “la que-
stione dei dazi ha sempre
occupato un posto di rilievo in
tutte le numerose consultazio-
ni ad altissimo livello che
abbiamo avuto con gli Stati

Uniti: oltre alla visita del
Presidente Mattarella a
Washington a metà ottobre,
nel mio colloquio con il
Presidente Trump, in quello
con il Vice Presidente Pence a
Roma, nelle visite del Ministro
Di Maio a Washington e del
Segretario di Stato Pompeo a
Roma. Abbiamo sempre ricor-
dato non solo la specifica posi-
zione dell’Italia ma, in senso
più generale e strategico l’inte-
resse nostro, dell’Europa, e

degli stessi Stati Uniti, a evita-
re una escalation commerciale
di cui si avvantaggerebbero
solo i nostri competitor inter-
nazionali. Dobbiamo al con-
trario operare perché si svi-
luppi fra Washington e
Bruxelles uagenda positiva in
materia economico-commer-
ciale”.
“In parallelo - ha aggiunto -
stiamo sostenendo la nuova
Commissione europea nella
ricerca di una soluzione nego-
ziale con gli Stati Uniti, anche
in considerazione della dispu-
ta parallela presso il Wto sui
sussidi Usa alla Boeing, la cui
sentenza di arbitrato potrebbe
a sua volta consentire
all’Unione europea di applica-
re dazi nei confronti dell’indu-
stria aeronautica americana.
Ho espresso ai massimi rap-
presentanti Ue, il mio pieno
sostegno al determinato impe-
gno per favorire un negoziato
costruttivo, anche in vista
della sua prossima missione a
Washington di cui sarà capofi-
la la presidente Ursula von der
Leyen”.

Si spacca la maggioranza nel
vertice a Palazzo Chigi sulla
prescrizione. M5s, Pd e Leu
siglano un accordo sul cosid-
detto “lodo Conte bis”, che fa
scattare il blocco della prescri-
zione dopo la condanna in

primo grado e lo fa diventare
definitivo dopo una seconda
condanna in appello. Ma Italia
viva dice no e fa sapere agli
alleati che non sosterrà questa
mediazione. E’ “probabile”
che venga convocato per lune-
dì un Consiglio dei ministri
per approvare la riforma del
processo penale, che include
l’accordo sulla prescrizione
raggiunto questa sera a
Palazzo Chigi tra M5s, Pd e
Leu, con il dissenso di Iv. A
darne notizia il ministro della
Giustizia Alfonso Bonafede al
termine del vertice di maggio-
ranza a Palazzo Chigi. “Iv nel
momento in cui andremo in
Parlamento si prenderà le sue
responsabilità. Da parte mia
non c'è stata alcuna rigidità.
Viene il momento in cui dal
mio punto di vista si deve
accettare che ci sono tre forze
politiche che hanno accettato
l’accordo e una no. E non si
dica che non c’è stato dialogo
o coinvolgimento, credo che
siamo all’ottavo vertice”. 
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Sul nodo della prescrizione 
la maggioranza nel caos
Italia Viva boccia l’accordo 
e dice no a M5S, Pd e Leu

Non sarà punibile dal punto di vista
disciplinare, dopo attenta valuta-
zione del singolo caso, il medico che
liberamente sceglie di agevolare il
suicidio, ove ricorrano le condizioni
poste dalla Corte Costituzionale. Il
Consiglio nazionale della Fnomceo
ha approvato all’unanimità gli indi-
rizzi applicativi dell’articolo 17. “La
libera scelta del medico di agevola-
re, sulla base del principio di auto-
determinazione dell’individuo, il
proposito di suicidio autonoma-
mente e liberamente formatosi da
parte di una persona tenuta in vita

da trattamenti di sostegno vitale,
affetta da una patologia irreversibi-
le, fonte di sofferenze fisiche o psi-

cologiche intollerabili, che sia pie-
namente capace di prendere deci-
sioni libere e consapevoli (sentenza

242/19 della Corte Costituzionale e
relative procedure), va sempre
valutata caso per caso e comporta,
qualora sussistano tutti gli elementi
sopra indicati, la non punibilità del
medico da un punto di vista disci-
plinare”. 
È questo il testo degli indirizzi
applicativi all’articolo 17 del Codice
di Deontologia medica (Atti finaliz-
zati a provocare la morte), approva-
ti all’unanimità a Roma dal
Consiglio nazionale della
Federazione degli Ordini dei
Medici (Fnomceo). 

Suicidio assistito, Fnomceo aggiorna il codice deontologico
il medico non sarà punibile dal punto di vista disciplinare



Il 4 maggio a Firenze la cerimonia di premiazione 
con Pirlo, Boniek e Mazzone tra i premiati
“Hall of Fame” del calcio italiano
sempre più ricca di stelle

Altre 11 stelle entrano nel fir-
mamento della ‘Hall of Fame
del calcio italiano’, istituita nel
2011 dalla FIGC e dalla
Fondazione Museo del Calcio
per celebrare giocatori, allena-
tori, arbitri e dirigenti capaci di
lasciare un segno indelebile
nella storia del nostro calcio.
Questi i premiati della 9ª edi-
zione, che vanno a comporre
una ‘rosa’ di 99 personaggi
illustri formata anche da gran-
di campioni del passato ormai
scomparsi: Andrea Pirlo
(Giocatore italiano), Zbigniew
Boniek (Giocatore straniero),
Carlo Mazzone (Allenatore),
Antonio Percassi (Dirigente
italiano), Alberto Michelotti
(Arbitro italiano), Gabriele
Oriali (Veterano italiano), Sara
Gama (Calciatrice italiana),
Pietro Anastasi e Luigi Radice
(Premi alla memoria), Romelu
Lukaku e Mattia Agnese
(Premio Astori).
La Hall of Fame dà quindi il
benvenuto alla classe cristalli-
na di un Campione del Mondo
come Andrea Pirlo, a Zibì
Boniek, ieri ‘Bello di notte’ e
oggi presidente della
Federcalcio polacca e a Carlo
Mazzone, uno degli allenatori
italiani dotati di maggior cari-
sma. Altri riconoscimenti sono
stati assegnati ad Antonio

Percassi, capace di portare la
sua Atalanta nel gotha del cal-
cio europeo, all’ex arbitro
Alberto Michelotti e a Sara
Gama, la capitana della
Nazionale Femminile che al
Mondiale francese ha tenuto
incollati davanti alla Tv milio-
ni di italiani. Premi alla memo-
ria per due leggende del calcio
italiano scomparse nell’ultimo
anno, Pietro Anastasi e Gigi
Radice, mentre fa il suo ingres-
so nella Hall of Fame nella
categoria ‘Veterani Italiani’ il
team manager della Nazionale
Gabriele Oriali. Il premio dedi-
cato alla memoria di Davide
Astori, istituito l’anno scorso
per i più bei gesti di fair play,
va a Romelu Lukaku e al gio-
vane Mattia Agnese: l’attac-
cante dell’Inter, che si è dimo-
strato un esempio per le nuove
generazioni e da sempre in
prima fila contro il razzismo,
ha ceduto lo scorso 21 dicem-
bre un calcio di rigore al giova-
ne compagno di squadra
Sebastiano Esposito, che ha
potuto così realizzare la sua
prima rete in Serie A, mentre il
diciassettenne del-
l’Ospedaletti ha segnato il suo
gol più bello salvando la vita
ad un avversario che aveva
perso coscienza dopo uno
scontro di gioco.

A decretare i vincitori, nel
corso di una riunione a cui ha
preso parte anche il presidente
della FIGC Gabriele Gravina,
la giuria composta dal presi-
dente dell’Unione Stampa
Sportiva Italiana Luigi
Ferrajolo e dai giornalisti
Alberto Brandi (condirettore di
NewsMediaset), Federico Ferri
(direttore di Sky Sport), Xavier
Jacobelli (direttore di
Tuttosport), Stefano Barigelli
(condirettore de La Gazzetta
dello Sport), Piercarlo Presutti
(responsabile servizi sportivi
Ansa), Enrico Varriale (vice
direttore Rai Sport e responsa-
bile del Calcio), Ivan Zazzaroni
(direttore de Il Corriere dello
Sport e del Guerin Sportivo).
Ha contribuito alla scelta dei
premi alla memoria anche il
vice presidente della
Fondazione Museo del Calcio
della FIGC Matteo Marani.
La cerimonia di premiazione si
terrà il prossimo 4 maggio a
Firenze e, come da tradizione, i
vincitori saranno chiamati a
consegnare un cimelio simboli-
co della loro carriera destinato
al Museo del Calcio. La ‘Hall of
Fame’ è infatti allo stesso
tempo un luogo ideale, una
galleria di campioni e perso-
naggi che hanno dato lustro al
movimento calcistico italiano

resa visibile una volta l’anno
con la consegna del riconosci-
mento durante una cerimonia
ufficiale e un luogo fisico
all’interno del Museo del
Calcio, dove conservare e tra-
mandare, attraverso i cimeli
donati dai protagonisti che ne
fanno parte, la memoria storica
del football italiano.
Di seguito la composizione
della ‘Hall of Fame del calcio
italiano’
Giocatori italiani: 
Roberto Baggio (dal 2011),
Paolo Maldini (dal 2012),
Franco Baresi (dal 2013), Fabio
Cannavaro (dal 2014),
Gianluca Vialli (dal 2015),
Giuseppe Bergomi (dal 2016),
Alessandro Del Piero (dal
2017), Francesco Totti (dal
2018), Andrea Pirlo (dal 2019).
Giocatori stranieri: Michel
Platini (dal 2011), Marco Van
Basten (dal 2012), Gabriel
Batistuta (dal 2013), Diego
Armando Maradona (dal
2014), Ronaldo (dal 2015),
Paulo Roberto Falcão (dal
2016), Ruud Gullit (dal 2017),
Javier Zanetti (dal 2018),
Zbigniew Boniek (dal 2019).
Allenatori:
Arrigo Sacchi (dal 2011),
Marcello Lippi (dal 2011),
Giovanni Trapattoni (dal
2012), Fabio Capello (dal 2013),

Carlo Ancelotti (dal 2014),
Roberto Mancini (dal 2015),
Claudio Ranieri (dal 2016),
Osvaldo Bagnoli (dal 2017),
Massimiliano Allegri (dal
2018), Carlo Mazzone (dal
2019).
Dirigenti italiani: 
Adriano Galliani (dal 2011),
Giampiero Boniperti (dal
2012), Massimo Moratti (dal
2013), Giuseppe Marotta (dal
2014), Corrado Ferlaino (dal
2015), Silvio Berlusconi (dal
2016), Sergio Campana (dal
2017), Antonio Matarrese (dal
2018), Antonio Percassi (dal
2019).
Arbitri italiani:
Pierluigi Collina (2011), Luigi
Agnolin (dal 2012), Paolo
Casarin (dal 2012), Cesare
Gussoni (dal 2013), Sergio
Gonella (dal 2013), Stefano
Braschi (dal 2014), Roberto
Rosetti (dal 2015), Nicola
Rizzoli (dal 2018), Alberto
Michelotti (dal 2019).
Veterani italiani: 
Gigi Riva (dal 2011), Dino Zoff
(dal 2012), Gianni Rivera (dal
2013), Sandro Mazzola (dal
2014), Marco Tardelli (dal
2015), Paolo Rossi (dal 2016),
Bruno Conti (dal 2017),
Giancarlo Antognoni (dal
2018), Gabriele Oriali (dal
2019).

Calciatrice Italiana: 
Carolina Morace (dal 2014),
Patrizia Panico (dal 2015),
Melania Gabbiadini (dal 2016),
Elisabetta Vignotto (dal 2017),
Milena Bertolini (dal 2018),
Sara Gama (dal 2019).
Premi alla memoria:
Giovanni Ferrari, Giuseppe
Meazza, Silvio Piola, Gaetano
Scirea, Enzo Bearzot, Fulvio
Bernardini, Vittorio Pozzo,
Ferruccio Valcareggi, Ottorino
Barassi, Artemio Franchi,
Giovanni Mauro (dal 2011),
Valentino Mazzola, Angelo
Schiavio, Nereo Rocco,
Concetto Lo Bello (dal 2012),
Eraldo Monzeglio (dal 2013),
Ferruccio Novo, Carlo
Carcano, Giacomo Bulgarelli
(dal 2014), Giacinto Facchetti,
Helenio Herrera, Umberto
Agnelli (dal 2015), Nils
Liedholm, Giulio Campanati,
Cesare Maldini (dal 2016),
Stefano Farina, Italo Allodi,
Renato Dall’Ara, Arpad Weisz,
Azeglio Vicini (dal 2017),
Amedeo Amadei, Gipo Viani
(dal 2018), Pietro Anastasi,
Luigi Radice (dal 2019).
Premio ‘Davide Astori’: 
Igor Trocchia (dal 2018),
Romelu Lukaku, Mattia
Agnese (dal 2019).
Premio speciale:
Gianni Brera (dal 2018)
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Premi alla memoria per Anastasi e Radice, il premio Astori 
a un giovane calciatore che ha salvato la vita ad un avversario

Inizierà il prossimo 16 marzo il percorso
della eNazionale TIMVISION PES nelle qua-
lificazioni a UEFA eEURO 2020, il primo
Campionato Europeo virtuale che si gioche-
rà su Pro Evolution Soccer. La squadra
azzurra, composta da Rosario ‘Npk_02’
Accurso, Nicola ‘nicaldan’ Lillo, Carmine
‘Naples17x’ Liuzzi e Alfonso
‘AlonsoGrayfox’ Mereu, dovrà vedersela
con Galles, Isole Faroe, Ucraina, Andorra e
Montenegro.
Le qualificazioni si disputeranno nell’arco di
due giornate, lunedì 16 marzo e lunedì 30
marzo: il 16 marzo, a partire dalle ore 17,
l’Italia affronterà nell’ordine Ucraina,
Montenegro, Isole Faroe, Galles e Andorra,
stesse avversarie che ritroverà il 30 marzo. 
Ogni sfida si disputerà al meglio delle due
partite e la somma dei gol nelle due gare
decreterà la vincitrice. Le prime classificate
dei gironi si qualificheranno direttamente
alla fase finale a 16 squadre che si terrà a
Wembley il 9 e il 10 luglio, mentre le secon-
de classificate di ciascun gruppo verranno
inserite in due nuovi gironi da cinque squa-
dre, con le tre migliori di ciascun girone che

accederanno alla fase finale.

Il calendario degli incontri degli Azzurri

Gruppo H

16 marzo (ore 17 CET) 
Ucraina-ITALIA
16 marzo (ore 18 CET) 
ITALIA-Montenegro
16 marzo (ore 19 CET) 
Isole Faroe-ITALIA
16 marzo (ore 20 CET) 
Galles-ITALIA
16 marzo (ore 21 CET) 
Andorra-ITALIA
30 marzo (ore 17 CEST) I
TALIA-Ucraina
30 marzo (ore 18 CEST) 
Montenegro-ITALIA
30 marzo (ore 19 CEST) 
ITALIA-Isole Faroe
30 marzo (ore 20 CEST) 
ITALIA-Galles
30 marzo (ore 21 CEST) 
ITALIA-Andorra

UEFA: le qualificazioni si disputeranno in due giornate, il 16 e il 30 marzo

eEURO 2020: Italia pronta all’esordio con l’Ucraina
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Kylian Mbappé nuovo astro della Francia cam-
pione del mondo 2018
Nel 2017 il premio “Golden Boy“, ideato da
Tuttosport, è stato assegnato al francese Kylian
Mbappé (Paris Saint-Germain). Un anno più
tardi (2018) l0attaccante di Bondy (oggi quasi
21enne) ha conquistato, in Russia, con la nazio-
nale, il titolo di campione del mondo. Oggi la
stella del PSG è un prodotto “mediatico” in
grado di attrarre importanti marchi della gran-
de distribuzione. Nike, dal 2006, è lo sponsor
tecnico e gli fornisce, per le prestazioni in
campo, il modello “Mercurial Superfly VII Elite

Dream Speed”. Mbappé poi è ambasciatore per
i brand Hublot(casa svizzera di orologi), Good
Gout (linea di prodotti biologici) e Bulk
Homme (prodotto giapponese per la cura della
pelle). Il calciatore d’Oltralpe sta investendo
sull’immagine personale e ha deciso di presen-
tarsi sul mercato con la sigla stilizzata “KM”.
Un’operazione prodromicaalla creazione di
una strategia di marketing per gli anni a venire.
Nel frattempo, sui social media sta letteralmen-
te volando. Su Facebook (@kylianmbappeoffi-
cial), per esempio, conta già 2.276.582 fan.
Cresce anche su Twitter (@KMbappe), dove ha

raggiunto e superato il tetto dei 3,52 milioni di
utenti. Il record più importante l’ha registrato
su Instagram (@k.mbappe), con 36 milioni di
“seguaci” per un totale di 758 post pubblicati
fino ad oggi. Sull’account ufficiale di Youtube
poi ha “intercettato” più di 121mila iscritti. Il
sito ufficiale (kylianmbappe.com) infine è svi-
luppato in 6 diverse lingue (francese, inglese,
spagnolo, cinese, giapponese e arabo) per
offrirsi, come prodotto vincente, al mondo del
largo consumo.

Sporteconomy

Cresce in modo esponenziale il marchio “KM”. Il sito ufficiale del calciatore in 6 lingue per aprirsi al mondo

Mbappé… un brand da urlo
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Dopo essersi esibito come ospite ieri sera
sul palco del 70° Festival di Sanremo tra
applausi e standing ovation, Zucchero
“Sugar” Fornaciari si prepara per il prossi-
mo tour che da aprile lo vedrà protagonista
con oltre 50 date in tutto il mondo per pre-
sentare il suo ultimo disco di inediti
“D.O.C” Zucchero tornerà ad esibirsi in
Italia nel mesi di settembre e ottobre sul
palco dell’Arena di Verona, definito da
Zucchero come «uno dei più bei posti al
mondo per fare musica», con 14 imperdibi-
li show: ai 12 già annunciati, infatti, si
aggiungono 2 nuovi concerti il 6 e il 7 otto-

bre. I biglietti per le due nuove date
all’Arena di Verona saranno disponibili in
prevendita su www.ticketone.it e dalle ore
11.00 di giovedì 13 febbraio nei punti ven-
dita abituali. Il tour mondiale partirà
dall’Australia e vedrà Zucchero protagoni-
sta anche sul palco del prestigioso Byron
Bay Bluesfest, per proseguire poi in Sud
America, Stati Uniti, Canada e in tutta
Europa. Prima della partenza del tour, il 3
marzo alla “O2 Arena” di Londra Zucchero
sarà uno dei protagonisti di “Music For The
Marsden”, concerto benefico organizzato
dalla Royal Marsden Cancer Charity. Oltre

a Zucchero, unico artista italiano presente,
si esibiranno sullo stesso palco artisti del
calibro di Eric Clapton, Tom Jones, Gary

Brooker dei Procol Harum e Mick Hucknall
dei Simply Red, John Illsley dei Dire Straits,
Yusuf/Cat Stevens e Paul Carrack, Rick
Wakeman, Paul Jones, Mike Rutherford,
Bonnie Tyler, Paul Young. I fondi raccolti
verranno utilizzati per la costruzione
dell’Oak Cancer Center, una nuova struttu-
ra per il trattamento e la ricerca contro il
cancro. È attualmente in radio il nuovo sin-
golo “Spirito nel buio”, brano estratto dal
disco “D.O.C.”, prodotto dallo stesso
Zucchero insieme a Don Was e Max
Marcolini. “Concepito” a Pontremoli nella
Lunisiana Soul e registrato tra Los Angeles

e San Francisco, per questo nuovo progetto
discografico Zucchero ha collaborato insie-
me a Francesco De Gregori, Davide Van De
Sfroos, Pasquale Panella e Daniel Vuletic,
Rory Graham, Steve Robson, Martin
BrammerRAMMER e molti altri. 
Il video di “Spirito nel buio” è visibile al
seguente link:
http://www.youtube.com/watch?v=Dz0
Okxx9_u8 Tra i maggiori interpreti del rock
blues in Italia, Zucchero (all’anagrafe
Adelmo Fornaciari) nella sua carriera ha
venduto oltre 60 milioni di dischi, di cui 8
milioni con l’album “Oro, incenso & birra”.

Il tour mondiale dell’artista emiliano si arricchisce di due nuove date

Zucchero “D.O.C.” all’Arena di Verona 
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2020 // 124 min // Uscita ITA: 20 Febbraio 2020 
Generi: AZIONE, POLIZIESCO, THRILLER, COMMEDIA
Un film di Adil El Arbi e Bilall Fallah con Will Smith , Martin Lawrence
e Vanessa Hudgens distribuito da Warner Bros

BAD BOYS FOR LIFE

Bad Boys 3 For Life, film diretto da Adil El
Arbi e Bilall Fallah, vede il ritorno dei "cattivi
ragazzi" Mike Lowrey (Will Smith) e Marcus
Burnett (Martin Lawrence) per un'ultima
avventura insieme. Il primo sta attraversando
la classica crisi di mezza età, mentre il secondo
è ormai un ispettore di polizia contrario ai modi
violenti dell'amico e deciso ad andare in pen-
sione. Prima che Marcus si ritiri definitivamen-
te dalle scene,..

APPUNTAMENTO AL CINEMA

2020 // Uscita ITA: 20 Febbraio 2020 
Generi: ANIMAZIONE, AVVENTURAUn film di Chris Sanders 
con Harrison Ford , Karen Gillan e Dan Stevens 
distribuito da Walt Disney Studios Motion Pictures Italia

IL RICHIAMO DELLA FORESTA

Il Richiamo della Foresta, film diretto da
Chris Sanders, è basato sull'omonimo
romanzo di Jack London.È la storia di un
cane di nome Buck, che vive come anima-
le domestico in California, conducendo
un'esistenza tranquilla. Per una serie di tri-
sti eventi, durante la Corsa all'oro del 1890,
Buck si ritrova a dover affrontare il selvag-
gio territorio dell'Alaska e la sua vita cam-
bia drasticamente...

2019 // Uscita ITA: 20 Febbraio 2020 Generi:
MUSICALE, COMMEDIA, DRAMMATICO  Un
film di Tom Hooper con Idris Elba , Ian McKellen e
Judi Dench distribuito da Universal Pictures

CATS

Cats, il film diretto da Tom Hooper, è la versio-
ne cinematografica del celebre omonimo musi-
cal scritto da Andrew Lloyd Webber e si ispira
al libro di Thomas Stearns Eliot: Il libro dei gatti
tuttofare, una raccolta di poesie del 1939 che
racconta il comportamento dei gatti e la loro psi-
cologia.Il film ruota attorno ad un gruppo di
gatti del quartiere di Jellicle durante una notte
speciale, quando tutta la tribù si riunisce per
l'annuale festa di ballo...

2019 // Uscita ITA: 20 Febbraio 2020 Generi:
AVVENTURA, COMMEDIA Un film di
Sebastián Borensztein con RicardoDarín , Luis
Brandoni e Chino Darín distribuito da Bim
Distribuzione

CRIMINALI COME NOI

Criminali come noi, film diretto da Sebastián
Borensztein, è basato sul romanzo "La notte
degli eroici perdenti" di Eduardo Sacheri ed è
ambientato nel 2001 in una cittadina sperduta
nei pressi di Buenos Aires. Racconta la storia
di alcuni amici che decidono di raccogliere
una somma di denaro, necessaria per acqui-
stare alcuni silos abbandonati così da fondare
una cooperativa agricola...

2019 // 95 min // Uscita ITA: 24 Febbraio 2020 
Generi: DOCUMENTARIO
Un film di Thierry Demaizière e Alban Teurlai 
distribuito da 102 Distribution

LOURDES

Christine ha trascorso la maggior parte della sua esi-
stenza inchiodata a una sedia a rotelle. Decide di
recarsi a Lourdes, il leggendario luogo di pellegri-
naggio situato nel cuore dei Pirenei, per uscire dal-
l'isolamento. Una mattina, al risveglio, si scopre
apparentemente guarita da un miracolo. La guida del
gruppo di pellegrini, un affascinante quarantenne
membro dell'Ordine di Malta, comincia a mostrare
un certo interesse nei suoi confronti...

2020 // Uscita ITA: 27 Febbraio 2020 
Generi: HORRORUn film di Nicolas Pesce 
con Betty Gilpin , Andrea Riseborough e Lin
Shaye distribuito da Warner Bros

THE GRUDGE

The Grudge, il film diretto da Nicolas Pesce e prodot-
to da Sam Raimi, è il reboot dell'omonimo film del
2004 "The Grudge" diretto da Takashi Shimizu, che
è stato a sua volta il remake dell'horror giapponese
"Ju-on" di Takashi Shimizu del 2002.
Il film segue le vicende di Mandy (Andrea
Riseborough), poliziotta in servizio in una cittadina
americana, che impegnata nelle indagini di un miste-
rioso caso...

2018 // Uscita ITA: 27 Febbraio 2020 
Generi: DRAMMATICOUn film di Francesco Carnesecchi 
distribuito da Zenit Distribution

LA PARTITA

Una domenica di maggio, alla periferia di Roma, si gioca
una finale di calcio su un campo povero e sterrato. Lo
Sporting Roma, squadra che non vince mai, ha l'opportu-
nità di regalare all'allenatore Bulla quel trofeo inseguito
da una vita. Col passare dei minuti, però, diventa chiaro
che la stella della squadra, Antonio, non sta rendendo
come dovrebbe. Attorno al campo, sia il padre del ragaz-
zo che il presidente della squadra, Italo, guardano ansio-
si al tabellone...

Gli ultimi film in uscita nelle sale romane

2019 // Uscita ITA: 20 Febbraio 2020 
Generi: DRAMMATICOUn film di Todd Haynes 
con Anne Hathaway , Mark Ruffalo e William
Jackson Harper distribuito da Eagle Pictures

CATTIVE ACQUE

Cattive acque, il film di Todd Haynes, è basato
su una storia vera che vede protagonista un
tenace avvocato, Robert Bilott (Mark Ruffalo),
difensore delle imprese che esercita a
Cincinnati, in Ohio. Un giorno si presenta nel
suo ufficio il contadino Wilbur Tennant (Bill
Camp), suo vecchio conoscente, per chiedergli
aiuto. L'uomo ha con sé scatole di videocasset-
te per dimostrare che la morte delle sue 190
mucche...
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